
本报讯 在美联储降息预期升温的提振

下，上周五欧美股市全线反弹，而国际黄金价

格近期也连续上涨，目前为 1344.9 美元/盎

司，为一年多来的新高。A 股市场上黄金股

也成为了市场近期的香饽饽，银泰资源、中金

黄金、山东黄金等黄金股都逆市走强。连续

下跌了六天的 A 股市场会否在全球降息潮

的影响下，短线迎来反弹？

上周二澳大利亚宣布降息25个基点，成

为继新西兰之后第二个降息的发达国家，而

上周四印度则宣布了年内的第三次降息。目

前全球已经有六个国家央行宣布降息。民生

证券薛绍阳认为，全球的经济预期悲观程度

加剧。在美国降息概率加大及其他国家开启

降息模式的背景下，黄金价格有上行的潜

力。特别是短期由于国内通胀预期抬头，利

好黄金股。

尽管上证指数仍维持在2800点之上，但

是中小市值个股回调幅度相当大。据统计，

至 6 月 6 日，有近三分之一的个股已经回落

到今年 1 月 4 日年初行情启动的位置。个股

赚钱效应的缺失使得场外资金继续保持观

望。前海国元基金王忭预计，市场仍有一定

调整空间，沪指2800点附近缺口位置仍然是

重要的支撑位。操作上，王忭认为，5G 应用

方面值得重点关注，如自动驾驶、物联网、人

工智能等。 本报记者 刘芫信

美联储降息预期升温，黄金股悄然走强

“长三角一体化”是当下的热词。安徽省西南部的池州

市，在长三角一体化布局下，紧紧抓住契机，迎来新的发展机

遇。

在池州发展的背后，有着庞大“浙江元素”助推。比如，近

年来，池州市引进 200 多家外来企业入驻产业园区，其中一

半以上来自浙江，乐于抱团发展的浙企，更是在当地不断扩大

规模，创造了经济新引擎。

近日，钱江晚报记者在“长三角一体化”主题走访中，走进

这座距杭州350公里、5小时车程的长江南岸小城——池州，

探寻同为长三角追梦人，同处长江经济带的浙皖是如何协同

奋力奔跑的。

皖南小城池州：新入驻企业浙江超一半
钱报记者参加“长三角一体化”主题走访，坐绿皮火车感受小城变化

制造业和高新企业近年不断落户，看“浙江元素”如何助推当地经济
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本报记者 王益敏

外出务工者少了，来旅游的人多了
深夜零点多，池州火车站候车室里，还有

两三百名旅客等候上车。入口上方的大显示

屏上，滚动着k字头班车的发车时间，它们的

终点大多为南京、苏州、宁波等长三角地区。

安检处的小陶在火车站工作了六七年时

间，趁着刚送完一列班车，她从布袋里拿出一

颗碧桃，充当夜宵。池州下辖除了著名的九华

山景区，还有唐朝诗人杜牧“带火”的景点——

杏花村，当年古人寻酒之处，如今不仅景美、农

产特色也越来越多，碧桃就是其中之一。

“三年多前，池州站通了高铁，来这里更

便利，游客也多了起来。”小陶说，从池州站出

发，沿着长江，西至武汉、东到上海，全程三个

多小时，绿皮车（k 字头班车）逐渐成了只能

在深夜唱戏的配角。

在小陶的印象中，深夜坐绿皮车的，大多

是外出务工的池州人，而经济相对发达的江

浙地区，成了这些年轻人的首选，“最近一两

年，深夜的乘客也越来越少，听说很多人都回

来，在家门口找到了工作。”

记者跟着人群上了车次为k1218次的绿

皮车，这趟起点为南昌，终点为宁波的绿皮车，

晚上8时许发车，到达目的地的时间是次日上

午10点半左右。“16节的车厢，拎着大包小包

外出务工的人确实少了。”车内，推着四轮售货

的明霞对此也是深有感触，“酸辣粉、方便面、

泡椒凤爪⋯⋯以前一趟每样总能卖出百来

包，现在总共加起来也卖不到100包。”

纺织厂搬迁一年后产值翻番
张肖四是安徽新春纺织有限公司的一名

牵经工，池州人，今年 33 岁的他在家门口赚

到了和外出打工几乎同样的工资。安徽新春

总经理叫黄冬良，浙江嘉善人，年近 50 岁。

20 多年前，他和同乡合伙在浙江嘉兴、江苏

吴江等地开起纺织厂。“三四年前，我们开始

寻找新的生产基地。”黄冬良说，最终在一年

多前，选择到池州落地。

安徽新春所在的安徽省江南产业集中区

距离池州市区大约 20 公里，车程约半小时，

作为皖江城市带承接产业转移示范区，园区

从 2013 年开始兴建，为吸引企业入驻，推出

不少优惠政策进行扶持。最近两三年来，在

定向招商政策下，大批来自江浙的企业，开始

纷纷入驻。

黄冬良说，如今，他们在安徽的新厂开工

一年多来，员工已经达到了近400人，相比嘉

兴当地发展了一二十年的老厂，规模几乎扩

大了一倍，产值也翻了倍。“我们工厂在这里

的再次创业，并不是简单搬厂、扩规模，更是

结合当地实际情况，进行换地后的产业升

级。”黄冬良说，比如引入了一系列更先进的

环保设备，如几十万元一台的污水处理器，上

百元一台的进口纺织机等。

带着浓浓江南口音的黄冬良说，“现在回

流的员工也越来越多，招工相对并不难，而且

很大一部分还有过类似工作经验，这些都是

很难得的。”

物流便捷成最大盈利点
在池州青阳县丁桥镇，有12家生产童车

的企业，从平湖整体产业转移而来，并在当地

形成完整产业链。当地相关负责人表示，如

今，青阳童车产业园，已经成了特色产业，他

们主要生产电动童车、滑板车、儿童自行车三

种类型，而项目几乎都是从 2017 年开始，由

嘉兴平湖市引进过来的。

记者在产业园区看到，这里生产的儿童

版“豪车”，小到一个轮子、方向盘，已经实现

了完全自主的产销合一。“目前已经投产的企

业有 5 家，分别为整车三家、配套两家，还有

一家做配套注塑、轮子。”当地相关负责人表

示，今年 9 月 30 日之前，12 家企业将陆续全

面投产。

搬迁改造后的浙企，除了为当地带来就

业、税收之外，自身也得到了扩大和发展。来

自宁波的马形山，做的是传感器的生产，到了

池州，办了安徽柯力电气制造有限公司。“以

前，这里最大的痛点是物流不发达，产品发往

全国各地非常慢，对于新技术产品，差个几天

就可能落后市场。”

马形山说，如今通过长三角一体化发展，

依托池州的长江航道，物流也发展起来，成本

也降下来了，“未来，我们还计划把关于物联

网的中小微企业集中起来，打造一个物联网

特色产业园。”

浙江省发展规划研究院首席研究员秦

诗立表示，长三角一体化过程中，嘉兴需积

极与池州共商设计跨区域利益共享机制，在

做大“蛋糕”的共同目标下减轻转型的阵

痛。
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由 嘉 兴 引 进

的“豪华”童

车，在池州形

成产业链。


